

# DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs. — Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs. — Por trimestre 28.

## Seccion oficial.

—La GACETA del 11 no contiene disposicion alguna de interes.

—La del 12 contiene un real decreto dictando reglas para la inspeccion y estadística judicial.

—Otro relevando al mariscal de Campo Manuel Lassala, y Solera del cargo de Capitan general de Andalucia.

—Otro nombrando para dicho cargo al teniente general D. Felipe Rivero y Lemoiné.

—Otro jubilando a D. Antonio Perez Herrasti, Asesor general del Ministerio de Hacienda.

—Otro nombrando para dicho cargo a D. Francisco de Cardenas.

—Otro abriendo licitacion para la enagenacion de acciones de obras publicas.

D. Rafael Garcia Lovera, Abogado de los Tribunales del Reino y del Ilustre Colegio de esta Ciudad; Tesorero del mismo; Auditor de Marina honorario y Juez primero de Paz de esta Capital, etc.

En los autos instruidos a solicitud de D. Antonio Garcia Obrero, contra Pedro Lopez, por cobranza de reales, se mandado sacar a publica licitacion un mulo castaño, castellano, de mas de seis cuartas y media de alzada, de la propiedad del deutor, apreciado en la cantidad de 500 rs. vn., señalando para el acto del remate en el mejor postor el dia 22 del actual a las 9 horas de la mañana, en la audiencia de este Juzgado, sita en la calle de las Azonias núm. 1.<sup>o</sup>

Dado en Córdoba a 14 de Mayo de 1858.  
Rafael Garcia Lovera. — Por mandado de S. S., Juan de Dios de Rojas y Garcia, Srío.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

—El viaje de SS. MM. a Alicante y Valencia se ha fijado definitivamente para el 24 del actual. Este dia saldrán SS. MM. de Aranjuez; permanecerán en Albacete el 25; saldrán el 26 para Alicante, en cuyo punto se detendrán dos dias. La travesia de Alicante a Va-

lencia se hará positivamente por mar, embarcándose SS. MM. en el vapor *Francisco de Asis*, cuyo timon llevara el señor ministro de Marina. El navio irá remolcado por un vapor y escoltado por otros seis u ocho buques de guerra, entre los que figurarán el vapor *Pizarro*, la corbeta *Isabel II*, y la goleta *Corzo*, que ya se encuentra en el puerto de Alicante. Esta ciudad prepara a la Reina un recibimiento suntuoso. SS. MM. permanecerán en Valencia cinco dias improrrogables, debiendo hacer el viaje directamente desde aquel punto a la corte, donde S. M. se propone estar el 4 de junio. Dicese que la escuadra que se forma en el Mediterraneo con motivo del regio viaje, pasará, terminado que sea este, a las islas Baleares, cuya guarnicion se ha aumentado, aunque no tan considerablemente como se ha dicho en estos últimos dias. Asi España tendrá dos fuerzas navales de alguna importancia, una en el golfo mejicano y otra en el Mediterraneo para atender a todas las eventualidades del porvenir en Europa y en América.

—Los periódicos de Palma anuncian la llegada a dicha ciudad del Ilmo. señor don Mateo Jaume, obispo de Menorca, al cual se le hizo el mas obsequioso recibimiento; tanto por parte del reverendo clero, como de las primeras autoridades. El actual prelado de Mallorca y el que va a ocupar la silla de la diócesis de Menorca, son ambos naturales de la vecina isla, circunstancia que ha contribuido en gran manera a aumentar el entusiasta aprecio que aquellos moradores les profesan. Las lluvias empezaban a descender, pero en pequeña cantidad.

—Por San Sebastian han caído las lluvias con mas abundancia que la que se deseaba por los agricultores. Los rios han crecido estrordinariamente, interceptando el paso a los viajeros.

—En Cataluña sigue disfrutando de un tiempo inmejorable para asegurar la cosecha, pues las aguas riegan los campos con abundancia.

—Dicen de Barcelona que el señor gene-

ral Zapatero ha tomado las medidas convenientes para que con achaque y nombre de carlistas no se introduzcan en el Principado estrangeros sospechosos que, fingiendo visitar la España monumental, nos traigan perro con cerro. En la mañana del 8 se verificó en la playa de aquel puerto el acto de lanzar al agua desde el astillero de la fabrica de fundicion la maquinista terrestre y maritima el nuevo vapor de hierro construido en sus talleres. La concurrencia que acudió fué estrordinaria, viéndose entre ellas a las autoridades civiles y militares. El capitan general fué el padrino del buque, que se le bautizó con el nombre del *Indio*.

### ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 8. La Cámara sigue ocupandose de detalles relativos al *Caquiri*: el gobierno trabaja para obtener la libertad de los prisioneros piemonteses.

Paris 8. El 30 se elegirá un diputado en Orne en reemplazo del que ha fallecido.

Ayer recibió el emperador a la Reina de Holanda y su hijo en el ferro-carril. La emperatriz espera en Tullerias.

Han empezado en Viena las conferencias gubernativas, cuyo objeto, al ocuparse de Italia, parece ser modificar los principios administrativos en las provincias Lombardo-Venecianas.

Liverpool 10. Las Camaras de los Estados Unidos empiezan a entenderse en el asunto de Kansas.

Veracruz sigue resistiendo a las tropas de Zuloaga.

Paris 10. Se ha cerrado el cuerpo legislativo, pero el Senado francés continua sus trabajos.

Londres 10. Se espera el relevo del gobernador inglés en la India, por haber desaprobado su gobierno su última proclama, enérgicamente combatida y censurada en las Camaras.

## FOLLETIN.

### UNA FAMILIA PARISIENSE

EN EL SIGLO XIX.

POR MME ANGELOT.

Continuacion.

—Pero cuando Marta se apercibió de esta inocente intimidad, se irritó y demostrólo sin escrupulo.

Desde este momento fué Sofia objeto de interpretaciones medio acras, medio amistosas despues, sobre sus salidas de por la mañana; luego pasaron a ser insinuaciones perfidas en tono de burla sobre el atractivo que encontraba en holgarse en casa de las marquesas.

Sofia procuró sonreirse, y cuando fué indispensable contestar, lo hizo con una angelical dulzura que impactó visiblemente a la mujer irritada. Enrique se vio precisado mas de una vez a salir de su reserva para reprender las palabras acerbas de Marta; pero una mirada suplicante de Sofia le detenia, y sin embargo, es imposible describir las humillaciones que la pobre jóven tuvo que sufrir. Preciso es que el suplicio impuesto por esos continuos saetazos fuese muy grande para

que la idea de una marcha que alejara a Sofia de Marta y de Enrique hiciese experimentar a este un movimiento de alegría. Queriendo Kinserlay tentar fortuna respecto a la diputacion, decidió que solamente se llevaria consigo a su esposa, a Georgina, a Lea y a Sofia; los hijos y el jóven matrimonio debian quedarse en Paris.

Marta triunfaba. Llegó hasta a imaginar que la ausencia de Sofia le devolveria el corazón de Enrique. «Es ya mucho, decía, el ver huir el enemigo y quedar dueña del campo de batalla».

Pero aunque Enrique estuviese mas tranquilo, Marta nada ganó en su corazón; al contrario, de la indiferencia habia pasado a un vivo y profundo sentimiento que impedia hasta la amistad entre los dos. Hé aqui como se encontraba el jóven matrimonio cuando el resto de la familia se ausentó. Urico partió para Wiesbaden, Teodoro para Suiza, Kinserlay, con los otros hijos y la madre, para el castillo que poseia cerca del pueblo de Serpaise. El nuevo matrimonio quedó solo en el palacio en Paris, en donde debian tener lugar largas y profundas reyertas.

### GEORGINA.

Georgina tenia una de esas naturalezas irreflexi-

vas, caprichosas, espontaneas que poseen un encanto enteramente particular en las relaciones privadas de la sociedad; pero que en la vida íntima, impactan por la falta de severidad y de razon. Impresionable y aturrida no veia las cosas mas que superficialmente, y se burlaba de todo, hasta de los sentimientos de ternura y de amistad. El amor apasionado o poético era uno de los temas favoritos de su conversacion, a pesar de no tener mas que 15 años. Burlabase as verdad, pero hablaba demasiado de él.

Sofia, a quien esas conversaciones herian tanto mas cuanto su alma era mas sensible a este mal, imponia en vano silencio; Georgina reia a carcajadas y volvió a empezar de nuevo.

No obstante, despues de las fiestas del casamiento de su hermana, Georgina parecia algunavez un poco pensativa y preocupada; pero nadie pudo penetrar el secreto de este cambio.

He aqui lo que habia sucedido. Georgina tenia quince años, era alta, fresca, rosada y blanca, y aunque sus facciones no tuviesen una grande regularidad, nada era mas lindo que su faz redonda, viva y alegre.

Un bosque de cabellos blondos, naturalmente rizados, y por consiguiente siempre ondulantes, adornaban su fresco semblante. En fin, era una mujer y una mujer coqueta y burlona que atraia las

Londres 8. El gobierno regalará á Francia la camilla donde se colocó el atahud de Napoleon para conducirlo al sepulcro en Santa Elena.

El *Standard* insiste en la necesidad de aumentar las fuerzas marítimas y preparar las costas á la defensa.

Paris 8. Segun el *Correo de los Estados-Unidos*, la demostracion en favor de los asesinatos políticos ha sido recibida con indignacion y desprecio.

Berlin 8. El tratado relativo al puente fijo del Rhin ha sido firmado por los comisarios de todos los gobiernos interesados en él.

Londres 8. Las noticias de China son favorables. Se hablaba en Hong-Kong de un próximo tratado con el comisario general nombrado á este efecto por el emperador desde Pekin.

Paris 9. Ha habido hoy bastante animacion en los colegios electorales. Ayer se cerró el cuerpo legislativo á los gritos de ¡Viva el Emperador! Ha celebrado 35 sesiones, votando 161 leyes.

Se prorroga por cinco años el concurso para el premio de 50,000 frs. á la mas útil aplicacion de la Pila de Volta.

Paris 11. El *Monitor* de hoy trae un decreto organizando las prefecturas bajo una nueva base, y ascendiendo á prefecturas de primera clase algunas subalternas.

En las elecciones celebradas ayer ha sido elegido diputado Picard.

La *Patrie* publica hoy un enérgico artículo contra la conducta observada por los ingleses en la India.

Londres 11. Las oposiciones de ambas Cámaras han anunciado una mocion, que será presentada próximamente, en que se desaprubaba la conducta del gobierno en los asuntos de la India por haber desprestigiado á lord Canning.

Paris 10. El *Pais* desmiente la noticia dada por muchos periódicos de que habia salido de los Estados-Unidos un personaje importante, encargado de proponer á España la venta de Cuba.

Paris 12. El *Monitor* publica hoy un artículo favorable á los montenegrinos.

Hay noticias interesantes de Méjico. El general Pesquier derrotó completamente la division de Gándara, matando á este y á cien soldados mas.

Londres 12. Visto el aspecto que van ofreciendo las opiniones, es muy probable que el Parlamento inglés sea disuelto en breve.

En el Senado de los Estados-Unidos se ha presentado la proposicion de que han hablado los periódicos, para que aquella república ejerza el protectorado de la de Méjico.

—En los periódicos franceses hallamos noticias de la isla de Cuba que tienen relacion con el estado de la republica mejicana, y que por lo mismo no pueden menos de interesar á nuestros lectores.

En el puerto de Veracruz hay dos buques de guerra españoles, otros dos en la Guaira, y uno en Tampico, para hacer frente á las consecuencias á que pudiera dar lugar el movimiento revolucionario que habia estallado en Venezuela. La situacion de la isla de Cuba es tan bonancible, que si las circunstancias lo exigiesen todavia tiene disponibles aquel capitán general varios otros buques que irian á proteger los intereses españoles donde sea necesario.

Segun cartas dirigidas de Washington al *Morning-Herald*, noticias recibidas de Veracruz anunciaban que al detener en el mes de marzo á bordo del vapor *Dee* á los diez y seis oficiales que debian dirigir en Méjico un movimiento en favor del ex-dictador Santa Ana, se les habian cojido algunas cartas que revelaban que aquel general habia propuesto á España un arreglo encaminado á transformar en monarquia la república mejicana, y que para el efecto habia pedido 2,000 hombres al capitán general de la isla de Cuba, peticion que fué desestimada.

Los noticias de Méjico adelantan poco á las que ya hemos comunicado en nuestros últimos números. Zuloaga conservaba las ventajas que habia obtenido en un principio, triunfando por segunda vez de la coalicion. Sus tropas derrotaron las fuerzas de Doblado y de Parodi, las cuales se entregaron emprendiendo Juarez la fuga. El general Parodi capituló en la mañana del 23 de marzo, hallándose revestido al efecto de plenos poderes; Juarez abdicó el poder en manos de Parodi, y este lo hizo á su vez en las de Osillos. Las condiciones fueron: primera, que no serian perseguidos los defensores de la constitucion dada por Conmonfort; segunda, que previa revision serian reconocidos los contratos hechos en Guadalajara para la manutencion del ejército; tercera, que se garantizarian sus empleos á los militares, á los que se facilitarían pasaportes para los puntos que elijan; cuarta, que las fuerzas que ocupaban á Jalisco quedarían bajo las órdenes del general en jefe del ejército res-

taurador: quinta, que las fuerzas que se hallaban fuera de Guadalajara podrian adherirse al presente convenio en el plazo de quince dias: sexta, que este convenio seria llevado á efecto cuatro horas despues del cange de las firmas. El convenio quedó efectuado el 23 á las nueve de la mañana.

Noticias recibidas por el *Express*, despues de anunciar la grande anarquia que reina en Méjico, dicen que Veracruz seguia sosteniéndose por Conmonfort; y que Tampico se habia pronunciado en favor de Santa Ana y de la Iglesia aunque se hallaba bloqueada por el general Garges, el cual estaba posesionado de la barra en el puerto, donde cobraba los derechos.

—Un cambio notable se advierte en las resoluciones del gobierno francés acerca de la reunion de sus fuerzas navales, por el cual se deduce que no teme tanto como habia llegado á suponerse el herir las susceptibilidades de su poderosa aliada, la Gran Bretaña. El lector recordará que hace pocos dias dispuso que la escuadra de Cherburgo fuese á reunirse con la del Mediterráneo, desvaneciéndose de este modo todas las disposiciones que se hacian respecto de la reunion de numerosos buques en aquel puerto. Ahora, sin que se sepa la causa, aparece lo contrario, pues la escuadra de evoluciones del Mediterráneo es la que ha recibido orden de hallarse en Cherburgo para la época que han de celebrarse allí las fiestas que presidirán los emperadores, para cuyo efecto saldrá de donde hoy se encuentra, el 15 del próximo junio. La prensa estranjera no hace todavia comentario alguno sobre esta medida inesperada, limitándose solamente á consignarla; pero es muy probable tarde poco en echar á volar conjeturas en las que el estado de las relaciones de Francia con Inglaterra serán el tema obligado. Sin embargo, no se advierten síntomas que hagan presentir nuevas complicaciones entre ambos gobiernos. El 6 del corriente el ejército y la marina inglesa dieron un banquete en Londres al duque de Malakoff, en el que, segun anuncian de aquella capital, reinó la mayor armonia y cordialidad, brindándose por el ilustre embajador francés, á la union imperecedera de los ejércitos y flotas de Inglaterra y Francia. Si mas tarde estas demostraciones toman un carácter definitivo, la prensa británica nos lo dirá en su lenguaje acostumbrado.

—En la actualidad tiene Paris abiertos veinte y siete teatros, dos circos de caballos, cinco grandes salones de baile y un hipódromo donde se ejecutan pantomimas militares.

miradas é inspiraba ya amor. Además, era la hija del banquero Kinslerley, cuya gran fortuna era conocida. Muchos hicieron, pues, la corte á Georgina en los bailes y reuniones.

Ella sabia ya que su padre la habia prometido al hijo de un rico banquero holandés, joven, bondadoso, sabio, instruido, aficionado á las artes y á las letras, y que podia labrar su felicidad.

¿Por qué el espíritu de la joven, acostumbrado á esta idea, concibió otro pensamiento? Esto se explica por la atraccion de lo desconocido que induce á la juventud á separarse de la linea trazada anticipadamente. Además, la apacible dicha estaba asegurada, y no se renunciaba á ella. Solamente se queria, mientras legaba el día de la boda, ensayar un poco el poder de su hermosura. En fin, se queria saber á qué atenerse y coquetear con unos y otros, solamente con el objeto de divertirse un poco con los sucesos.

En esta reunion, en la cual se veian algunas miradas y algunas sonrisas, como globo de ensayo, se encontraban naturalmente los hombres á la moda, los elegantes afamados. Entre ellos habia un hermoso fatuo que valia bien, á los ojos de Georgina, la pena de una atencion particular. El hermoso fatuo se llamaba el baron de Saint-Dizier. Su lujo anunciaba la opulencia, su nombre hacia notoria la aristocracia; pero no se le conocian pro-

piudades ni parientes.

El fatuo se portó con destreza. Desde que notó la atencion con que le honraba la joven coqueta, se hizo el desdenoso, el hombre insensible, y la arrastró de este modo á dar los primeros pasos. Picóse ella del juego, quiso lograr su amor, y concluyó por poner tanto empeño para que se ocupase de ella, que su imaginacion no se ocupó mas que de él. Todo esto sucedia en el baile, pues en el baile se baila lejos de la madre, se habla, se cambian miradas, se toca una mano. El baile tiene sus placeres, sus peligros y sus triunfos. Todo esto pasa al brillo de las luces, bajo la embriaguez de la música, en medio del lujo y del esplendor, cuyo prestigio es el clarín que dispone el corazón al combate.

Cuando las fiestas tuvieron fin, Georgina sintió un poco de fastidio y no quiso continuar sus lecciones. Con gran pena le hizo Sofia trabajar un poco, á lo que no habia sido nunca aficionada, y que ahora le era insoportable. Entonces buscó mas amparo á su madre. La señora Kinslerley habia llegado á ser apática ó mas bien insensible á todo: no amando el mundo ni su casa, hacia no obstante lo que era necesario porque su casa estuviese bien considerada y para llenar los deberes de sociedad, adornándose y asistiendo á algunas fiestas con la misma indiferencia que hubiera empleado en po-

nerse un traje de negligé para estarse al lado de su fuego, Georgina la persuadia riendo y abrazándola, que era justo que estando Marta casada, que acompañase, en indemnizacion de su hermana, de quien se hallaba privada, á su madre, que le era necesaria. Su madre la dejó instalar cerca de ella, para recibir visitas y devolverlas. Despues no quiso separarse ya para las fiestas: esto seria cruel para las dos. La Sra. Kinslerley sonreia sin decir que no. Georgina participó de todo, y encontró mas de una vez en el mundo al baron de Saint-Dizier. Esto era lo que ella queria.

¡Ah! ella no queria un mal, ella no queria ser seducida, ella no queria casarse con él; no, ella queria volverle la cabeza y reirse, juego peligroso en que las mujeres acaban siempre por llorar.

Cuando el banquero ambicioso se llevó una parte de su familia para ir á buscar la diputacion, Georgina tuvo un pesar real de dejar á Paris.

No pudo darse cuenta de ello, y se persuadió que no era mas que un pesar de no haber llevado su conquista hasta el punto de poderse reir de su amor confesado; pero el joven fatuo no se engañó, y resolvió aprovecharse de las buenas disposiciones en que creia verla por él.

Se continuará.

—El 11 se recibieron en Madrid noticias interesantes de Méjico que alcanzan al 2 de abril y de la Habana que llegan al 9. Una conspiración descubierta en Méjico había obligado á Zuloaga á proceder á la prision del general Basadre y de los comerciantes Triguero y Mossó, amigos y partidarios de Santa Ana: el último acababa de llegar de la Habana con instrucciones, á lo que se decía, del mismo general. Los bandidos de Tierra-Caliente, territorio hoy llamado de Iturbide, han cometido nuevos crímenes contra los españoles. En Teramingo, los indios incitados por las llamadas tropas constitucionales han muerto al español Talledo que había salido á caza con otros mejicanos; y el 20 de marzo una partida de los mismos constitucionales mandada por un tal Casales, mató, acribillándolos á sablazos en el pueblo de Jopita, á los españoles Francisco Rodríguez y Martín Sanchez, el último de los cuales había llegado al pueblo para asuntos de comercio. Estos nuevos atentados han dado lugar á enérgicas reclamaciones de parte del vizconde de Gabriac; encargado de la protección de nuestros compatriotas. Por desgracia, la debilidad de Zuloaga nos hace suponer que estos crímenes quedarán impunes como los anteriores.

La causa contra los asesinos de Cuernavaca camina á su terminación. El gobierno actual de la república se promete que para mediados de abril la cuchilla de la ley habrá caído sobre los criminales. Mucho tiempo hace que se viene diciendo eso mismo sin llegar nunca á cumplirse.

A la fecha del 2 de abril continuaban presos los santanistas: Zuloaga no parecía dispuesto á dejarse arrebatar el mando que había conquistado Osollos con tanto trabajo. La prision de Juarez en Guadalajara la llevó á cabo un coronel llamado Landa, auxiliado de algunos soldados: el resto de la guarnicion se disponia á atacarle, pero Landa amenazando fusilar á Juarez y á sus amigos, detuvo la accion de las tropas y dió lugar á que estas se entregasen mediante un armisticio.

Todo se vuelve en América tropelias contra españoles. Por orden de nuestro gobierno, y como consecuencia del atentado cometido en Santo Domingo por las tropas de Santa Ana contra la balandra española *Emilia* el capitán general de la isla de Cuba había enviado á Santo Domingo dos buques de guerra con el objeto de proteger las personas y los intereses de nuestros conciudadanos.

Los periódicos anglo-americanos hablaban hace tiempo de la traicion de Doblado, atribuyendo á su conducta la derrota de Salamanca sufrida por Parrodi. Hablamos ya del decreto dado por Zuloaga borrando de la lista del ejército á diferentes generales.

—En una carta fechada en Lóndres el 1.º del corriente se habla de una costumbre admitida allí, que tiene por cierto algunas conexiones con la salida de nuestros astures en la noche de la vispera de Reyes en Madrid. Dice así la carta:

«Hoy se inaugura aquí el mes con una costumbre tan antigua como singular. Los limpia-chimeneas, familia del mismo género y nada limpio aspecto de los *ramoneurs* de Francia, recorren las calles de esta vasta metrópoli divididos en infinidad de partidas, que constan de los actores siguientes: un muchacho, metido dentro de una pirámide, compuesta de verdura y ramaje, que le cubre todo, pareciendo como si ella anduviese y bailase por sí sola, cuatro personajes mas; á saber: uno vestido ridículamente de general, otro de *clown*, ó *botarga*, un atezado mozo con un cucharón de madera, en el que recibe las ofrendas que solicita de los espectadores, y una mujer, vesti-

da de pastora, pero sin la poesia en su traje y rostro de sus compañeras de la Arcadia. La orquesta que á estas comparsas acompaña, es un tamboron y un pito de cañas. Mientras bailan estos farsantes al rededor de la moviente pirámide de ramaje; al discordante sonido de su orquesta y delante de las ventanas de las casas, cuyas chimeneas han recorrido durante el invierno muchedumbre de chiquillos, siempre amigos de holganza y algazara, repiten tremendos hurras con que se regocijan y atruenan al vecindario. Tres son los dias que dura este martirio de nuestros oidos, y affige haber de decir que hoy empieza la cuenta.»

—La reina de Inglaterra ha conferido al rey de Portugal la orden de la Jarretiera como regalo de boda. Las insignias de la orden debe entregarlas al rey don Pedro lord Stanhope que venia con dicho objeto á Lisboa.

—Los cereales abundan este año en Austria, sobre todo en el Sudeste y Sudoeste. Se calcula en 66.000.000 de hectólitros la cantidad de trigo recolectada anualmente en el imperio. Los frutos y legumbres prosperan por todas partes; los estados venecianos y la Dalmacia proveen de aceite en abundancia, el cultivo del tabaco produce todos los años 520.000 kilogramos de hojas, y los viñedos dan mas de cincuenta millones de hectólitros de vino. La agricultura dispone además por término medio de 12.000.000 de bueyes, 20.000.000 de carneros, 2.200.000 de caballos, y, en fin, de 850.000 cabras.

—El 27 del pasado se reunieron en el ministerio de Negocios extranjeros de Francia los representantes de su Santidad, de Inglaterra, de Rusia, Austria, Piamonte, España, Bélgica, Suecia, Toscana y Turquía para tratar de la triste posicion de Mr. Monse, inventor del telégrafo eléctrico que han adoptado las naciones de Europa. El célebre inventor americano ha llegado á una edad avanzada y vive en la pobreza. A propuesta del conde de Walewski se discutió sobre la concesion de una renta de 50.000 francos pagada por todos los Estados. El embajador ruso queria que cada uno pagase á razon de los aparatos que tenga; el de Austria segun la poblacion, y el de Inglaterra dijo que no podia contribuir por pertenecer el telégrafo á empresas particulares. Hasta ahora nada se ha decidido.

—Se lee en la *Union bretonne*:

«Un despacho telegráfico, que ha llegado hoy á Nantes, anuncia que el fuego ha prendido esta mañana á las once y media, á bordo del místico *Augusta*, que estaba á la carga en la dársena de San Nazario. El incendio empezó en la despensa, y su progreso, favorecido por el viento, que soplabá consobrada violencia, fué tan rápido, que hubo que barrenar el buque. Estas son todas las noticias recibidas hasta las tres de la tarde. La *Augusta* pertenece á la casa Leboterf y Greslé, de nuestra ciudad. Tenia á bordo gran cantidad de mercancías, que consistian, sobre todo, en artículos de Paris, destinados á la Reunion. Estaba asegurada en Nantes.»

—El gobierno portugués ha prorogado hasta el 28 de junio próximo el término concedido á la empresa á cuyo frente se halla el conde de Reus para hacer los estudios del camino de hierro de Oporto á Vigo.

—La poblacion europea de la Argelia, que ascendia á 180,422 almas, cuenta 46,254 españoles.

#### Gaceta.

—CORREO.—Segun parte telegráfico recibido, ayer tarde por el Sr. Administrador de esta Capital, con motivo de una averia ocurrida

en el ferro-carril no podrá llegar á ésta el de Madrid á la hora acostumbrada.

—ESPECTACULO CONSOLADOR.—En medio de las miserias de nuestra sociedad produce un gran consuelo el ver á la multitud reunirse espontáneamente bajo el manto de nuestra religion. Ha sido numerosísima la concurrencia que desde el siete del actual ha asistido á la Iglesia de S. Rafael. Anteayer especialmente era inmensa la que poblaba las avenidas del templo, adonde acudia á oír la divina palabra y á rendir el tributo de la oracion á nuestro santo Custodio.

—SUSTOS.—Anteayer tarde cuando regresaba la numerosa concurrencia que asistió al paseo de la Victoria, se escapó en la plazuela del Gran Capitán un caballo, que pudo producir desgracias en aquellas angostas calles, si varios municipales no hubiesen conseguido sugetarlo á poca distancia.

—INDUSTRIA MINERA.—Ocupándose la *Revista peninsular de caminos de hierro* de la gran fusion carbonifera y metalifera de Belmez y Espiel, dice lo siguiente en su último número.

«Tenemos entendido que se abrirá muy pronto la primera emision de acciones de 950 rs. (250 frs.) de las que constituyen el capital social de 100 millones de esta compañía. El consejo de administracion ha quedado así constituido por ahora:

Presidente. Exmo. Sr. duque de Veraguas, grande de España de primera clase y vice presidente del senado.

Vice presidente. Sr. D. Nicolás Hurtado, vicepresidente del congreso de los diputados y propietario.

Vocales. Sr. D. Ramon Campoamor, diputado á córtes y propietario. Sr. D. José Gonzalez de la Vega, diputado á córtes y propietario. Sr. D. Manuel Maria Moreno, diputado á córtes y propietario. Sr. D. Julian Juan Pavia, brigadier de los ejércitos nacionales y capitalista. Sr. D. Luis Maria de Echevarria, capitalista. Exmo. Sr. D. Rufino Garcia Carrasco, ex-diputado á córtes y propietario. Sr. D. Próspero Bernard de Volney, del comercio. Sr. D. Manuel Gil, propietario.

Secretario. Sr. D. Manuel de Lafuente propietario.

Comision ejecutiva. Sr. D. Manuel Maria Moreno. Sr. D. Luis Maria de Echevarria, Sr. D. José Gonzalez de la Vega.

La sociedad está dispuesta á emprender inmediatamente sus trabajos.»

—INSTRUCCION.—En el número 78 del Boletín oficial de esta provincia se publica la instrucción con arreglo á la cual se ha de verificar la subasta para realizar cuatro millones de reales efectivos con destino á las obras del canal de Isabel 2.ª

—FÁBULA.—Por echarlo de espléndido Ramon, de once varas compróse un camison; salió á la calle, y en la calle misma, pisó el faldon y se rompió la crisma. Esto enseña lector, si bien reparas, no meterse en camisa de once varas.

—GALENA.—Se ha declarado la caducidad de los derechos adquiridos á la mina antigua de Galena, cuyo nombre se ignora, situada en el quinto del Hatillo, término de Belalcázar.

—TENIA RAZON.—Preguntaban un dia á un propietario qué edad tenia, y contestó:—No lo sé á punto fijo, pero creo que podré tener de 38 á 48 años.—¿Pues cómo es que ignora usted la edad que tiene?—Es muy sencillo: cuento mis rentas, mis ganados, mi dinero; pero mis años no los cuento nunca; sé muy bien que no he de perder ninguno, y que nadie me los ha de robar.

Hoy. ✠ S. Isidro, labrador, patrón de Madrid.

San Isidro, pobre labrador, nació en Madrid á fines del siglo XI. Casado con una virtuosa doncella llamada Maria, fué modelo de perfeccion cristiana y de virtudes conyugales. Precisado á mantener su padre y reducida familia con el trabajo de sus manos se puso á servir á un hacendado, cultivándole sus heredades. Ntra. Sra. de Alócha era su templo favorito, al que jamás faltó para oír misa. Dios premió su devocion con estupendos portentos. Su caridad fué extensiva hasta á las aves del cielo. Aun hoy se conserva una fuente que el Santo hizo brotar de una peña para apagar la sed de su amo D. Juan de Vargas. Acometido de una grave enfermedad murió en 1150 á los 35 años de edad. Enterróse en la parroquia de S. Andrés, y despues se trasladó su cuerpo con el de su mujer á San Isidro el Real. Le canonizó Gregorio XV.

Hoy reza la iglesia del mismo Santo, con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. Hoy en la iglesia de S. Rafael.

En la misma iglesia se celebrará hoy á las 10 una solemne funcion de accion de gracias, en la que predicará el Sr. D. Manuel Bravo, Director de la Casa de Socorro-Hospicio.

En la iglesia de S. Agustin se celebrará hoy la solemne funcion acostumbrada á S. Isidro por la hermandad de Labradores; en la que predicará el Sr. D. Agustin Moreno, Rector y Cura económico de la parroquia de la Magdalena.

Hoy último dia de la devota Novena que la misma hermandad celebra en dicha iglesia á las 5 y 1/2 de la tarde; predicará el Sr. D. José de Fuentes.

Mesa de Maria, ó Flores de Mayo, en la iglesia de S. Pablo, á las 5 1/2 de la tarde; predicará el reverendo Sr. D. José de Fuentes.

Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Tránsito, en las Dueñas.

Boletín comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 10 de Mayo. —3 por 100 consolidado á 39,85 y el diferido á 27,40.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del dia 12 de Mayo á igual hora del dia 11.

Table with columns: Trigo, Cebada, Fanegas, Precios. Lists prices for wheat and barley in Cordoba.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

Table with columns: Trigo, Cebada, Fanegas, Precios. Lists prices for wheat and barley outside the Cordoba granary.

Acete fresco dentro de la ciudad á 44 id. en los molinos á 32; Jabon blando á 12 cuartos libra. Carne de vaca en las libras reguladoras del Ayuntamiento á 36 cuartos libra.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 36 á 50 Cebada de 22 á 30; Acete en la Calzada á 34; para consumo á 42.

MÁLAGA.—Trigo de 32 á 36; Cebada de 17 á 25 Maiz de 30 á 36; Garvanos de 76 á 113; Habas de 48 á 60; Yeros á 50; Alpiste de 100 á 112 Acete á 36.

GRANADA.—Trigo de 48 á 56 rs.; Cebada de 22 á 28; Habas de 39 á 41.

Avisos.

VENTA. La de una carretela montada sobre ballestas, fuerte y ligera, decente para paseo y util para camino. En la calle de la puerta del Osario núm. 14, darán razon. 6=1

VENTA. Se vende una cama de acero construída á la última moda, y se halla almoneda en la casa calle Badanas núm. 24, frente á S. Nicolás de la Ajerquia. 4=1

—ANTES QUE SE ACABEN. En el café de San Fernando se han recibido adornos y matas sueltas, propias para baile, escogidas en la modista francesa, calle de Carretas; por su novedad y gusto quedarán complacidas las señoras que paseen á verlas. 6=1

—DESPEDIDA. D. Gregorio V. y Meliá, que regresa á su pais con objeto de reunirse con su familia, se despide de sus amigos, consocios del Circulo y demás conocidos de quienes no haya podido verificarlo personalmente por las ocupaciones de viaje. Y al dirigirse á todos con satisfaccion, le reitera el ofrecimiento de su amistad y afecto en toda época y punto donde resida. 4=1

—VENTA. Se vende una elegante y cómoda góndola de seis asientos, cabriolé, pescante de quinta y pon y vaca para equipajes, montada en ballestas; abricada en Barcelona por el mejor constructor y que por su buen estado puede servir para paseo y camino. Darán razon en la calle del Paraiso núm. 35. 4=2

—ALMONEDA. Se hace de varios muebles en la posada de S. Anton en el campo del mismo nombre. 4=2

—ALMONEDA. En la calle de Siete Rincones núm. 9 la hay de varios muebles. 4=3

—ALMONEDA. En la posada del Petro se hace de varios efectos de batonería, heramientas de todas clases y vigonias, compases y faroles chicos y grandes por la mitad de su valor, bañadores sumamente arreglados, y unos armarios de especeria por la mitad de su precio. 4=4

—MADERAS. Para el 1º de Mayo se abre al público en el ex-convento de San Francisco un almacén de maderas de las clases siguientes. Castaños de todos los largos y gruesos, que estan cortados en la meneguante de Enero, cuales no se han conocido en muchos años. De pino de todas clases. De nogal, id. De alamo blanco, id. Madera de Flandes, collazos labrados, todo á precios muy arreglados.

—VENTA. Quien quisiera comprar una casa núm. 22 en la calle de los Moriscos, collacion de Sta. Marina, podrá avistarse para el efecto con D. Jaime Boloix que vive en la calle de Munda, antes de los Santantonés, núm. 8. 4=2

—CALZADO. En la tienda de Zapateria calle de Almonas núm. 53 se ha recibido un bonito surtido de satén de colores y elásticos y charoles para calzado de caballero y señoras, que en la misma se sirve al gusto del dia. 4=2

—ARRENDAMIENTO. Desde el dia se arriendan dos cocheras en la calle de Muñizes, y su ajuste se hará en la Secretaria del Sr. D. Rafael Diaz Morales.

—PERDIDA. Quien se hubiese encontrado dos guardapelos, una llave de reloj y dos juguete mas, engarzados en una manillita, cuyos objetos fueron perdidos en la noche del dia 3 se servirá entregarlos en la redaccion de este periódico donde se dará el hallazgo. 4=2

—ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan del corriente año se arrienda la casa núm. 26 calle de la Esparteria. La persona á quien acomode podrá tratar desde luego con D. Rafael Naval, que vive en la calle del Baño Alta en S. Pedro, núm. 30. 4=2

—EL INSECTICIDA. Este descubrimiento, con privilegio de invencion, consiste en unos polvos, con cuyo uso se destruyen los insectos que son nocivos al hombre, á los animales domésticos, á los árboles, á las plantas, á los cereales, muebles y

ropas. Su autor el Sr. Vicat ha sido premiado con medalla de plata en la Exposicion Universal, y ha obtenido los mas favorables informes de todas las corporaciones científicas. En la fabrica de guantes de D. Miguel Mateu, calle de la Libreria número 64, se hallan de venta dichos polvos, con los aparatos para su uso, y se dan prospectos con la conveniente explicacion. 4=2

—ALMONEDA. La hay de varios muebles desde las 10 de la mañana hasta las 2 de la tarde del dia 8 del actual y siguientes, en las casas núm. 23 calleja Barrera de la calle de Comedias. 4=3

—VENTA. Se venden dos estantes y una tina para baño, en la calle de los Huevos núm. 41. 4=3

—VENTA DE LIBROS. En la calle de los Huevos núm. 41, se hallan varias obras de venta. 4=2

—VENTA. Se enagenan dos casas en esta ciudad, calle de Azonacas núms. 16 y 17. La persona que interese su adquisicion podrá entenderse con D. Francisco Ruiz de Pedrajas, apoderado de su hermano el propietario, que vive calle de Badanas, frente á la parroquia de la Ajerquia. 8=2

—TRASPASO. El de una casahorno con sus eneres, situada en la calleja del Cementerio viejo de S. Lorenzo para desde el dia de S. Juan próximo, y á quien pueda acomodarle, en la misma casa vive su dueño para tratar con él. 4=3

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda la casa núm. 79 en la parte alta de la calle de S. Fernando. La persona á quien acomode podrá presentarse en la redaccion de este periódico donde se tratará del arriendo. 5=3

—PERDIDA. En el lagar del chovo, en la sierra se ha extraviado el dia 30 de Abril próximo pasado una vaca castaña, algo oscura, ojinegra, herrada, y una novilla, colorada mosqueada en blanco, mas blanco que colorado, corniabierta, con el mismo hierro. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo á D. Pedro Coronado, su dueño, que vive en el Campo Sto. núm. 34, casa llamada de las Pavas chicas. 4=2

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda para desde 1º de Enero de 1859 el cortijo del Valle alto de Pedro Cid, término de Montoro, situado en la Vega de Pajares, compuesto de 146 fanegas de tercio, bajo la renta y condiciones que se manifestarán en la Secretaria de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos, calle del Arco Real núm. 27, en Córdoba. 10=2

—VENTA. Se vende la casa núm. 14, callejas que van al Portillo, que hoy ocupa el tinte químico; para hacer proposiciones podrán pasar á casa de D. Ramon Cabello, calle Arca del Agua, núm. 4, parroquia de S. Miguel. 8=3

—VENTA. Se vende un birlocho de camino y bueno para domar, en buen estado y muy arreglado, y un cabriolé inglés de elegantes formas, tambien en muy buen estado, y para un caballo. Se tratará en la casa núm. 28 calle de S. Hipólito. 4=3

TEATRO.

Funcion 3.ª de abono para hoy. El drama en 3 actos, Leopoldina de Nivana. El baile Los marineuitos de Cadix ó una moza de calia. Sainete. A las 8 y media. Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ. CORDOBA.—1858. Imprenta y Litografía de D. Manuel Garcia Tenas Editor.